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Compte-Rendu du 3éme conseil d'école – année 2019/2020 – Ecole Henri Dès 
Pléchâtel – 25 juin 18h30 

Présent.e.s : Mme Teillard adjointe aux affaires scolaires, Mme Lejeune Directrice, Mme Noblet, M. Bily, 
Mme Penquerc’h (professeur.e.s ), Mme Godet (représentante des Atsem), Mmes Busnel, Guegan, Mau 
Lhotellier, Loiseau et Loubry (élues) 
 
Excusé.e.s : Mme Carré IEN, Mmes Goacolou, Giffard-Neuhaus, Patriarca, Jubin, M. Bourasseau Maire , 
Mmes Bouriau, Le boulaire, Le Paih, Trevin (élues), M. Hamon adjoint aux bâtiments. 
 
Du fait du protocole sanitaire, le nombre des présents a été restreint. 
 
CR : Laurence Lejeune, relu par Mmes Teillard, Jubin, Patriarca, Mau et M. Bily. 

 

Bienvenue à Mme Teillard nouvellement élue aux affaires scolaire 

 

Ordre du jour : 
1. Effectifs / répartition 

Mme Virginie Penquerc’h remplace Mme Tifenn Goacolou depuis novembre 2019 et ce jusqu’à la 
fin de l’année. Mme Aline Simon remplace Mme Florence Giffard en CM1 de début mai jusqu’au 
vendredi 26. Nous les remercions chaleureusement pour leur implication.  
 
Prévisions d’effectifs pour la rentrée : 145 élèves (157 cette année). Le 1er avril devait avoir lieu la 
commission pour la carte scolaire, elle a été annulée et le ministre a gelé toutes les fermetures en 
milieu rural du fait de la crise sanitaire. Nous gardons donc 7 classes avec une moyenne de 20,7 
élèves par classe. 
TPS: 4  - PS: 18 - MS:11  - GS: 23  
CP: 18  - CE1:19  - CE2: 18  
CM1: 12   - CM2: 21 
3 radiations du fait de déménagement et 5 nouveaux inscrits (hors PS), 2 maintiens. 
TPS PS     3 +18 =21 Mme Goacolou 

MS GS  11 + 11=22 M. Bily 

GS CP  12 + 8 = 20 ? 

CP CE1 10 + 9 =19 Mme Jubin 

CE1 CE2 11 + 10 = 21 Mme Patriarca 

CE2 CM1 9 + 12 = 21 Mme Giffard Neuhaus 

CM2 = 21 Mme Bouard et Mme Lejeune 

Mme Lejeune, la directrice sera déchargée 1 journée pour la gestion de l’école, et 2 jours pour son 

rôle d’Assistante de Prévention de la circonscription et de gestion du PIAL (pôle inclusif 

d’accompagnement localisé qui s’occupe des AESH de la circonscription), le choix s’est donc porté 

de compléter Mme Bouard qui est à temps partiel. 

Mme Jubin reprend à temps plein. 

 

2. Projets fin d’année 

 

- Photo de classe 

Cette fin d’année, nous avons fait le choix de réaliser une photo virtuelle : la récolte des photos par 

classe a été lancée puis une participation de 2€ est demandée pour télécharger la photo, dont 50% 

seront reversés à une association pour la recherche médicale. Elle peut ensuite être imprimée de 

belle qualité, directement au supermarché ou sur internet. Les parents élus ont apprécié que cela 

ait été fait afin d’avoir un souvenir de cette année. 
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- Exposition 

Afin de valoriser le travail fait pendant le confinement, une exposition est visible allée du petit bois 

et au fond de l’impasse Henri Dès. Les parents élus sont ravis de cette initiative et ont apprécié les 

projets mis en œuvre. Elle sera visible jusqu’au 15 août. 

- Flashmob 

Toutes les classes de l’école apprennent une même danse que nous danserons tous ensemble le 

dernier jour de l’école (en respectant les distanciations). Ce choix afin de rester sur la dynamique 

du déconfinement et de signifier notre plaisir de se retrouver tous ensemble et de faire des choses 

ensemble. 

- Conseil d’élèves 

Les délégués des classes de la GS au CM2 ont été réunis une dernière fois pour faire le point sur 

les projets de l’école et échanger sur le confinement et le déconfinement à l’école. 

- Film 

Le projet de M. Guillaume Kozakiewiez se continue jusqu’aux vacances. Il sera resté un peu plus 

de 6 semaines dans l’école. Il a su se montrer discret, et sa présence n’a pas dérangé les enfants. 

Nous vous tiendrons au courant de sa diffusion. 

- Remise de livres aux CM2 

L’Education Nationale offre tous les ans un livre aux CM2, nous avons reçu « les fables de la 

Fontaine ». Toutefois, nous avions déjà acheté avec la coopérative un autre livre qui reflète mieux 

le projet de leur année en CM2 « le feuilleton d’Ulysse». Nous avons fait la remise jeudi 26 juin. Les 

fables de la fontaine seront gardées pour avoir une série utilisable à l’école. Le conseil d’école à 

valider ce choix. 

 

3. Bilan protocole sanitaire 

Nous avons fait face tous ensemble à 4 phases de la crise sanitaire : 

- Fermeture des écoles le 16 mars et école à distance et mise en place de l’école à distance. 

L’utilisation de l’ENT n’a pas toujours été aisée. 

- Réouverture le 14 mai sur la base du volontariat, un gros travail d’organisation avec la mairie, 

les parents élus, l’équipe et les autres écoles pour mettre en place un protocole sanitaire 

restrictif. 2 jours de pré-rentrée ont été accordés à l’équipe enseignante. Ont été présents 30 

à 40 élèves environ par jour (du CP au CM2 en demi-groupe) soit  45% environ des élèves 

sur la semaine. Les élèves de MS et les prioritaires ont également été accueillis. 

- Une deuxième phase début juin avec une rentrée de plus d’élèves par groupe et les 

maternelles (une journée par semaine) Ont été présents entre 50 et 60 élèves par jour soit 

environ 70% des élèves sur la semaine. 

- Puis l’obligation de faire rentrer tous les élèves le 22 juin, tous les jours avec un nouveau 

protocole sanitaire. Seuls une dizaine d’élèves n’ont pas repris le chemin de l’école, 92% ont 

été présents. Cela a été possible grâce à un assouplissement du protocole, une garderie le 

matin étendue à tout le monde. Par contre, le ramassage assuré par la mairie jusqu’alors 

(par Jocelyne Ferron avec la voiture électrique de la commune), n’a pas été reconduit. 

- Accueil des élèves prioritaires : sur l’école nous avions une quarantaine d’élèves prioritaires 

dont 10 en MS. Pendant le confinement, nous nous sommes relayés pour accueillir 1 ou 2 

élèves par jour. Après la réouverture, entre 14 et 22 élèves étaient présents par jour, 

accueillis par Mmes Noblet, Lejeune, Ferron (Atsem) et Madec (AESH) pour les élèves de la 

GS au CM2 dans la salle informatique, et M . Bily pour les MS. 

- 4 entrées ont été définies pour éviter le croisement des groupes afin de garantir le moins de 

brassage possible. Certains groupes rentrant à 8h30, M. le maire a fait une demande de 

changement des horaires de l’école au Directeur académique, demande qui a été acceptée. 
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Nous avons eu à disposition tous les matins, un employé communal pour surveiller les 

entrées multiples du fait du plan vigipirate encore ne vigueur. 

Petit rappel : avec la réouverture du portail du haut pour les CM2, les parents se garent à 

nouveau rue des maréchaux pour déposer leurs enfants, ce qui est dangereux pour la 

circulation. Le choix de changer l’entrée de l’école en début d’année avait été décidé pour 

éviter ce problème. Nous vous demandons de vous garer sur les parkings prévus à cet effet 

en bas de l’école. Merci ! 

- Espace numérique de travail : disponible sur Toutatice, il a été peu utilisé par les parents car 

son accès était compliqué. Sa forme est toutefois pratique quand on a plusieurs enfants car 

les informations sont toutes au même endroit. Seuls 75 parents se sont connectés sur 110 

familles et donc 220 parents potentiels. A l’avenir, il semblerait qu’il soit simplifié. 

- Le lavage des mains fréquent a fait exploser le budget serviettes en papier et savon de 

l’école. 

- Avis des parents élus : les entrées et horaires ont pu poser quelques problèmes 

d’organisation pour les parents. Mais à part ce point, les parents élus ont félicité l’organisation 

et l’implication des enseignants pendant le confinement et le retour à l’école. Grâce à tous 

les projets collectifs engagés, les élèves ont pu continuer à garder ce sentiment 

d’appartenance à une école. 

L’équipe remercie le personnel communal pour leur travail et leur investissement ; et la mairie (M. 

le maire et les élus) pour leur soutien et pour avoir ouvert la garderie et la cantine dès le début avec 

toutes les contraintes sanitaires.  

4. Point travaux/ achats 

- Plan canicule : l’achat a été fait par l’école de 3 pulvérisateurs et d’un brumisateur (à 

brancher sur le robinet dans la cabane de la chaudière). Ils sont bien appréciés des élèves 

et de l’équipe pour rafraîchir les enfants. D’autre part, il parait indispensable de prévoir des 

pare-soleil sur les vélux dans la classe de M. Bily, et de réfléchir au dortoir où la température 

monte fortement en cas de grande chaleur, et où l’aération est minime.  

 

- Une réflexion est à mener pour refaire la cour de maternelle. La mairie en prend note à 

nouveau. 

- Les bancs (pour remplacer la barrière abîmée), autour des arbres de la cour, proposés par 

les délégués, seront prévus cet été. 

- La création de l’infirmerie, annoncée au dernier conseil, est en cours. 

- Les dévidoirs de papier toilettes en feuille à feuille annoncés au dernier conseil, seront 

changés quand le stock des rouleaux sera fini (pour moins de gaspillage) 

- Une classe sera repeinte cet été comme tous les ans. 

- L’école a changé son téléphone, mais le problème de mauvaise réception de la ligne persiste 

 voir avec Orange pour vérifier 

- Sonnette d’entrée audible aussi dans le bureau  prévu 

- Une cloche pour la cour (demande des délégués)  en cours de choix 

- En ces temps de protocole sanitaire où les classes doivent être aérées, certains vélux ne 
s’ouvrent pas avec la télécommande.  à vérifier cet été. 

- Tags sur le mur de la maternelle et dans le local à vélo à retirer, ils sont là depuis longtemps 

- Nous avons observé ces derniers jours des aller-venues de moto et quad à vive allure dans 
l’allée du petit bois sur le temps scolaire, que peut-on faire pour interdire ce chemin à la 
circulation ?  

Merci pour les poteaux de la cour de maternelle peints et le marquage au sol sous le panier de 

basket (demandé par la délégués). 
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5. Point finance 

Du fait des sorties annulées depuis mars, nous avons un solde de 9068,85 € sur notre 
compte. 
Les derniers paiements : Licences USEP pour 809,5 € et acompte terrain de billes pour 
790,2€ 
 

6. Projets pour l’an prochain  

- Natation : nous n’avons pas eu de place à Chartres, ils ne peuvent même pas pourvoir pour 

toute leur circonscription. Eventuellement, nous pourrions avoir un créneau à Janzé mais en 

fin de journée, ce qui nous ferait rentrer vers 17h30.Il n’y a pas de place à la piscine 

découverte de Guipry-Messac non plus. De ce fait, IL N’Y AURA PAS PISCINE pour les 

cycles 2 l’an prochain. 

- Intervention sports : nous nous sommes réunis le 8 juin avec m. Sébastien Guelé, animateur 

sportif sur la commune. Plusieurs projets ont été calés, sous réserve d’acceptation du dossier 

pédagogique par l’Inspection. 

- Informatique : des projets sont envisagés avec M. Guelé comme intervenant dans les classes 

de cycle 2 et 3. 

- Nettoyons la nature : nous réitérons ce projet l’an prochain en nous calant sur les dates 

départementales. 

- Semaine apprivoiser les écrans : ce projet annulé à cause de la crise sanitaire sera reporté 

en hiver 

- Appel à projets école numérique : nous avons déposé un dossier de subventions nationales 

pour l’équipement de nouveaux outils numériques (16 tablettes et 7 ordinateurs portables) 

pour 9100€ de budget. La mairie a validé sa participation pour 50% du budget. Les résultats 

de cet appel seront cet été.  

- Cinéma : nous continuons nos projets pour toutes les classes sur la découverte de films et 

l’analyse cinématographique. 

- Délégués : il conviendra de caler des réunions sur l’année pour parler de la cantine avec les 

délégués des 2 écoles et Mme Teillard, élue aux affaires scolaires. 

- Musique : le projet validé cette année pour les 3 classes de PS, MS et GS/CP est reporté à 

l’année prochaine. 

- Fresque : un projet de fresque sera réalisé en maternelle sur les poteaux de la cour et celui 

de l’entrée, afin d’égayer le bâtiment. 

- Carte pass USEP : à la rentrée les CM1/CM2 auront une carte pour pouvoir tester 

gratuitement différents sports dans les clubs affiliés à l’USEP et cela jusqu’au 17 octobre. 

- Communication avec les parents : avec la crise sanitaire l’utilisation des mails pour 

communiquer s’est avéré indispensable et bien pratique. Les parents élus sont d’accord de 

continuer ainsi pour les informations touchant toute l’école, mais souhaitent que l’on 

demande l’avis des parents. Toutefois, le carnet de liaison continuera d’être utilisé pour les 

informations ne concernant qu’une seule classe, et les mots individuels.  Il sera donc 

demandé en début d’année à tous les parents s’ils refusent d’être informés par mail.  

  

7. Stages 

Un stage de remise à niveau, sur 4 matinées, sera assuré dans notre école pour 6 élèves (futurs 

6ème et futurs CE1) sur proposition des enseignantes et avec accord des parents. Il se déroulera du 

24 au 28 août et sera assuré par Mme Giffard-Neuhaus. 

L’école a fait le choix, par ailleurs, de ne pas s’inscrire dans le projet proposé par le gouvernement 

des « vacances apprenantes » ou des « écoles buissonnières » pour cet été. 
 

Bonnes vacances à tous ! 


